

14-6-2001



Manuel Ávila (autor) y el sociólogo Leónel Fernández, en el lanzamiento del libro "Representaciones del mundo rural en niños y niñas campesinos".

Desde la visión de niños y niñas

Lanzaron libro sobre el mundo campesino

"Representaciones del mundo rural en niñas y niños" se llama este estudio desarrollado durante el segundo semestre del 2000 en las comunas de Longaví y Chanco

Descubrir los sueños, mitos, creencias y formas de enfocar la realidad de los niños que habitan en dos sectores rurales de la Región del Maule y que cursan la enseñanza básica, para incorporar esas conclusiones a los planes educacionales, es uno de los objetivos que tuvo un estudio llevado a la práctica por el profesor casanerino Manuel Ávila Fúz y que culminó en el libro llamado "Representaciones de mundo rural en niños y niñas campesinos".

Este trabajo, llevado a un texto, fue lanzado oficialmente ayer, ante la presencia de autoridades educacionales de la región, apoderados y miembros de las dos comunas involucradas en el estudio.

Este libro, en su elaboración, tuvo como enfoque principal para la recopilación de antecedentes, la realidad de

los niños de las escuelas "La Granja" de Longaví y "San José de Quilhuané" de Chanco.

Además se encuadra dentro de uno de los ejes estratégicos del programa Pro Rural (Educación y cultura) que el Gobierno impulsa en el Maule y que busca entregar instrumentos de desarrollo a las personas que provienen y viven en secto-

res rurales de la región.

APORTE A LA EDUCACIÓN

Leónel Fernández es sociólogo y trabaja en el programa Pro Rural en el Maule. El profesional fue el encargado de presentar el libro, responsabilidad que asumió con bastante interés. Fernández explicó el nacimiento de la idea que

terminó con el lanzamiento del libro y el aporte de este trabajo a la consecución de la reforma educacional en la zona, especialmente en los sectores rurales, cuyos métodos y contenidos tienen como norte los resultados de este estudio. "Fue en Santiago con Manuel (el autor) dialogando sobre la creación de un proyecto educativo que permitiera cubrir áreas que regularmente no se habían explotado con los diferentes programas de desarrollo rural", indicó.

El sociólogo argumentó "el libro es el resultado de un largo proceso de estudio donde se entrecruza una visión bastante completa de los puntos donde se celebra una encrucijada la orientación en estas dos zonas rurales", concluyó.

Visión del autor

Para el autor, Manuel Ávila, el libro es el "fruto de una investigación-ación, donde los sujetos de estudio son actores de su propio proceso de cambio y donde se investiga se introduce en este mundo campesino todo lo que responde a sus intereses". Ávila agregó "con este trabajo buscamos conocer las representaciones del mundo rural de los niños de Longaví y Chanco, para recoger el sentimiento verídico de los pequeños, además de la manera de percibir su entorno. También trabajamos esos aspectos desde cuatro ejes temáticos, que fueron medio ambiente, el medio social, los sistemas de producción y lo que piensan los niños sobre sí mismos", concluyó.

Manuel Herrera

Lanzaron libro sobre el mundo campesino [artículo] Manuel Herrera

Libros y documentos

AUTORÍA

Herrera L., Manuel A.

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Lanzaron libro sobre el mundo campesino [artículo] Manuel Herrera. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)